

Jede kommunistische Partei muß ihre internationale Verantwortung erhöhen und aktiv an gemeinsamen Aktionen des Kampfes gegen Imperialismus, Kolonialismus und Neokolonialismus, für Frieden, nationale Befreiung, Demokratie, Sozialismus und Kommunismus teilnehmen.

Deshalb unterstützt die SED mit größtem Nachdruck die vom Konsultativen Treffen einmütig erhobene Forderung nach weltumspannenden machtvollen Aktionen gegen die Aggressionshandlungen des amerikanischen Imperialismus in Vietnam. Das Zentralkomitee der SED bringt die einhellige Überzeugung der Bevölkerung der DDR zum Ausdruck, wenn es erklärt: Die sozialistischen Staaten tragen gemeinsam eine besondere Verantwortung für den wirksamen Schutz ihres vom USA-Imperialismus heimtückisch angegriffenen Bruderstaates, der Demokratischen Republik Vietnam. Insbesondere haben die sozialistischen Staaten die heilige Pflicht, die UdSSR bei ihrer brüderlichen Hilfe zur Verteidigung der Demokratischen Republik Vietnam in jeder Hinsicht zu unterstützen.

Die Tatsachen zeigen, daß die Sowjetregierung den sozialistischen Internationalismus nicht nur mit Erklärungen und Demonstrationen, sondern mit entscheidenden praktischen Taten vertritt. Das Zentralkomitee billigt die vom Politbüro und vom Ministerrat der DDR ergriffenen politischen und praktischen Solidaritätsmaßnahmen für die Demokratische Republik Vietnam.

Für die gemeinsame Aktion der kommunistischen Parteien ist es von großer Bedeutung, daß die Beschlüsse des Politischen Beratenden Ausschusses der Warschauer Vertragsstaaten zur Verhinderung jeder Art atomarer Bewaffnung der westdeutschen Militaristen und zur Gewährleistung von Frieden und Sicherheit in Europa auf dem Konsultativen Treffen begrüßt und bekräftigt worden sind.

Angesichts der neuen aggressiven Vorstöße des amerikanischen und des westdeutschen Imperialismus müßten alle marxistisch-leninistischen Parteien mit der im Kommuniqué des Konsultativen Treffens dargelegten Schlußfolgerung einverstanden sein, daß es in der gegenwärtigen Situation besonders notwendig ist, geeignete Maßnahmen zur Überwindung der Schwierigkeiten in der kommunistischen Bewegung, zur Festigung ihrer Einheit zu ergreifen. Die SED ist nicht nur mit den Vorschlägen einverstanden, die das Konsultative Treffen zur Stärkung der Geschlossenheit der kommunistischen Bewegung empfohlen hat, sondern verwirklicht in ihren internationalen Beziehungen solche Maßnahmen wie: gemeinsame Kampfaktionen der Bruderparteien, gemeinsame An-